

158

Junta general extraordinaria del 4 de Enero de 1845.

Presidencia del Sr. San Miguel D. Juan Negruceno.

Leida el acta de la anterior quedó aprobada.

Se leyó y aprobó el estado de fondos del mes anterior presentado por el Sr. Depositario, el cual ascendiendo el cargo á 14.888 r. 18 m. y la data á 5.384. con 2. quedaron existentes en la depositaria 9.504 r. y 16 m.

Se procedió á la votacion de las propuestas hechas á favor de los Sres. y fueron admitidos =

D José Batalon.

D Ramon Gil de la Cuadra.

D Manuel Codorniu.

D Manuel Fierada.

D Manuel Machon.

D José Ruiz.

D José Santos de la Vera.

D José Joaquin Mateos.

Fue propuesto para Socio el Sr. D Luis Miguel.

Lejó á continuacion el Sr. Presidente el discurso que literalmente se trascribe.

Señores

Verificada ya en la ultima Junta la eleccion de oficios para el presente año llega el caso de que los Señores que tan dignamente han merecido la confianza á el Ateneo, entran á seremplazarlos todo luego. El Presidente accidental, que acaba el suyo, tiene la mayor satisfaccion en ver ocupados estos puestos por personas tan beneméritas, que han dado y estan dando pruebas muy positivas y muy notorias, no solo en esta asociacion sino en otras, y en multiplicados negocios, de su elevada ilustracion y sabiduria, y lo que es para el publico mas ventajoso, de

un activo, eficaz y nunca desmentido celo de emplearse afanosamente en cuanto conduce al bien general se muestra Patria; de esta Patria, cuyo amor ardiendo en vivas llamas en algunos privilegiados pechos Españoles, la conserva todavía con vida, después de tantos golpes de destitucion y de muerte. Si Señores yo lo prodigo, y creo que el Ateneo todo está bien persuadido de ello, este año de 1844. será tambien fecundo por los nuevos paronados frutos que este cuerpo científico y literario producirá para la Nación. La ignorancia y errores envejecidos, otros nuevos tambien, han traído sobre ella males sin cuento. Una sólida ilustracion puede remediarlos y mejorar su existencia: y no se devera esto, porque los esfuerzos individuales son siempre débiles, sino á los cuerpos encargados de engrandecer, rectificar, y perfeccionar los conocimientos humanos, de difundir la luz de la verdadera sabiduria, de multiplicar los vehículos de conduccion para que llegue á toda las clases de la sociedad y de rebatir prudente pero eficazmente los tropiezos que embarazan su circulacion. Tal es la divisa y el objeto de este cuerpo. En los cinco años que lleva de existencia ha hecho bienes inmensos: y si la ilusion propia no me engaña, el publico recompensa con gratitud y reconocimiento las provechosas tareas de sus individuos, al mismo paso que ha concebido muy fundadas esperanzas de que el grano se multiplicaria á proporcion que se prolonguen y aumenten sus trabajos.

Los impulsará sin duda el dignisimo Presidente que va á ocupar esta silla, á quien realzan no tanto su ilustre cuna y posicion social, cuanto su elevado caracter

3
y las mas recomendables cualidades de inteligencia y
corazon y sobre todo un ardoroso celo del bien
publico. Y ayudado de sus igualmente dignos com-
pañeros de la Junta Directiva a quienes honra
asimismo un nombre celebre y distinguido; que
no debemos prometernos de tanta capacidad, y
de tantos nobles esfuerzos reunidos.

Entretanto los individuos de la Junta de Gobierno
que termina hoy sus funciones y especialmente
el que tiene el honor de llevar la palabra,
se atreven a esperar de la indulgencia del Ateneo
que condonara generosamente los errores seracientes
y defectos que hayan podido advertirse en el
desempeño de nuestros cargos; en lo cual no
hayan tenido seguramente la menor parte una
falta de celo, sino tan solo la de imprevision
e inteligencia, flaquezas propias de la condicion
humana. Y volviendo gustoso a nuestros antiguos
puestos, nos daremos por muy satisfechos y con-
tentos si con nuestra debida cooperacion pudie-
remos contribuir en algo al mayor lustre y
gloria de este sabio cuerpo. Me despido.

Finalizada esta lectura invito el Sr. Presidente
a los Sres. Seños elegidos para los cargos de la Junta
gubernativa durante el año actual a que ocupen
sus puestos respectivos, lo cual verificado, el Sr. Duque
de G. manifestó a nombre de todos el buen
deseo de que se sienten animados por el creciente
splendor del Ateneo y su esperanza de conservar-
le siguiendo las huellas de sus antecesores y con el auxilio
de los trabajos desempeñados por los Sres. Seños en las Cátedras
y en las secciones. Y no habiendo mas asunto de que tratar
se levantó la Sesion.

Domingo Moreno
D.º

9
Junta gral ordinaria del 25 De Enero De 1844.

Aprobada el acta anterior se dió cuenta al Ateneo de una Carta del Sr D Pascual Gayangos, el cual remitia al mismo un exemplar del primer tomo de la traduccion Inglesa de la Historia general de la España Árabe escrita por Ahmed Ben Mohommad el MakKasi y ofrecia enviar el segundo tan luego que saliere á luz.

El Ateneo acordó con este motivo un voto de gracias al Sr Gayangos y otro á la Academia Alemana española por el ofrecimiento que hacia de ocuparse en obsequio de esta Sociedad literaria.

Acto continuo fueron leidas las propuestas para Socios á favor de D José Gijalba, D José Lacombe, y D Jorge Laro de la Vega y habiendo sido admitido = D Luis Miguel, se levantó la sesion.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesion e

Don Pascual Gayangos
Srio.

Junta general ordinaria del 29 de Febro de 1844.

Aprobada el acta anterior se leyó un oficio del Sr D Antonio Blanco, el cual regalaba al Ateneo un exemplar de la obra que habia publicado con el titulo de "Tratado elemental de Botánica". El Ateneo oyó con agrado la atenta comunicacion del Sr Blanco, y acordó que se le diere las gracias á que le consideraba acreedor.

Se leyó igualmente el estado de caudales correspondiente al mes de Enero, y anudiendo el cargo á 17.454 r. 16 mrs y la data á 8.974 y 7. quedaron en

depositaria 8.480 r. y 9 mrs

Acto continuo y previa la correspondiente votacion fueron admitidos como Socios los Señores

D José Gujalba.

D José Lacombe.

D José Laro de la Vega.

Y habiendose dado cuenta de las propuestas hechas á favor de los Señores D Estanislao Pereira, D Pedro Jordá D Fermín Gonzalo Moron, y D Joaquin Vera y Aguiar; se levanto la sesion.

Mariano Ponce de Torres

Junta genl ordinaria de 29 de Mayo de 1848.

Aprobada el acta anterior, se entrego el Ateneo del oficio dirigido al Sr Presidente por D Lorenzo Figueroa autor de la obra titulada "Historia de la Literatura española," dedicada por el mismo á esta Sociedad Científica; la cual teniendo mostrar su gratitud y aprecio al Sr Figueroa, se acordó un voto de gracias. Tambien resolvió el Ateneo que se diesen al gobierno por la exactitud con que se habia remitido varias entregas de la obra que bajo el nombre de "Historia Física política y natural de la Isla de Cuba" publica con su aprobacion el Sr D Ramon de la Sagra.

El Ateneo concedio la suya al estado de fondos relativo al mes de febrero y como ascendiese el cargo á 15.630 r. 9 mrs y la data á 5.335 r. 6 mrs quedo en depositaria para el siguiente mes la cantidad de 10.125 r. 3 mrs = Acto continuo fueron leidas las propuestas para socios hechas en favor de los Señores D Manuel Orobio, D Miguel Salda, y D José Zorrilla, y antes de proceder á la admision de los Señores

6
D Luis Estanislao Pereira

D Pedro Jordá

D Joaquín Vera y Foguier. Manifestó la Secretaría y aprobó la Junta que no era necesario votar la se D Fermín Gomalo Moron, respecto á que pertenecía ya al Ateneo en clase de profesor.

No habiendo otro asunto de que tratar se levantó la sesión.

Mariano Pareda de Foguera

Junta gral ordinaria del 29 de Abril de 1841.

Aprobada el acta de la anterior lo fueron igualmente las cuentas del ultimo mes y siendo en ellas el cargo de 17.389 r. y 3 mrs y la data de 3.972 r. y 19 mrs quedo en depositaria la cantidad de 13.417 r. y 18 mrs = Se dió cuenta de una comunicacion de la Academia de ciencias naturales de Barcelona invitando al Ateneo á contribuir por su parte á la ereccion de un monumento al Sr Lagasca; y se acordó quedare sobre la mesa un extracto de este oficio para que los Señores Socios que gusten se suscriban.

Se admitieron por votacion conforme á Estatutos á los Sres D.^{ns} Manuel Orobis

D Miguel Salvá

D José Lorzilla

El Sr Escario propuso al Ateneo que de los fondos del mismo se diesen mil r. para socorro de las Poetisas, y despues de tomar parte en juro y contra de esta proposicion varios Sres Socios fue votada y aprobada. Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Mariano Pareda de Foguera

7

Acta de la Junta gral ord.^a del 28 de Mayo. 1841.

Aprobada el acta de la anterior lo
fueron igualmente las cuentas del ultimo mes y siendo en ella
el Cargo..... 20.832..... 18
Para..... 10.896..... 3
Existencia en Depositaria..... 9.976..... 19

Se dio cuenta de una comunicacion de la Sociedad p.^a
propagar y mejorar la educacion del pueblo regalando al Ateneo
dos ejemplares del acta de la Junta gral de esta Sociedad ce-
lebrada el 14 de Febrero ultimo. Se acordó dar las gracias.

La di igualm.^{te} de un oficio del D.^o D. Fermín Louza
Lo Moron remitiendo dos ejemplares de sus lecciones.
Se acordó dar las mas expresivas gracias.

El gobierno remite la vigesima quinta entrega
de la Historia fisica politica y natural de la Isla de
Cuba. Se acordó dar las gracias.

No habiendo mas asuntos de que tratar el Sr
Presid.^{te} levanto la sesion. =

Mariano Ponce de Foz


Junta general ord.^a del 25 de Junio de 1841.

Leida y aprobada el acta anterior, oyó la
Junta con el mayor agrado el oficio remitido a esta
Sociedad por D. Juli. Mariano Mondejar acompañando
al mismo un ejemplar de la Arimetica dispuesta
para el uso de la juventud por D. Lorenzo Ale-
manuy. La Junta acordó que se diesen las gracias
al Sr Mondejar manifestandole el aprecio del
Ateneo, y que se hiciera lo mismo con la Aca-
demia de la Historia al tiempo de acusar
el recibo de los cuatro ejemplares del discurso

8
Leído en ella por el Socio Sr. Martin Fernandez Navarrete.

Se dió cuenta igualmente de un oficio del Sr. D. Diego Lopez Mallesteros á fin de que se nombrase persona que desempeñase la Contaduría de esta Sociedad durante la ausencia del propietario, y habiendose indicado á la Junta que este negocio confidencialmente al Sr. Gironella la Junta mostró su asentimiento. Ultimamente aprobó la misma el estado de caudales correspondiente al mes de Mayo, y resultando de aquel ascender el Cargo á 16.176 rs 15 mrs. y la Data á 7.177 rs 19 mrs. quedaba en Depositaria 8.999 rs 3 mrs.

No habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesion = El Secretario int.
Don. Manuel Lopez

Junta general de 26 de Julio de 1841.

Leída y aprobada el acta anterior oyó la Junta con el mayor agrado el oficio remitido por el Socio Sr. Quintian Prungaldier acompañando al mismo un exemplar de la obra titulada "Opusca Española" que Sr. José Pouin su autor le encargaba regalarse á esta Corporacion.

La Junta acordó que se diesen las gracias al Sr. Pouin.

Se leyó el estado de caudales del mes de Junio cuyo resultado es como sigue =

Cargo 15.219 .. 3

Data 3.149 26

Quedan en Depositaria 12.069 .. 11

Se leyó

La propuesta hecha en favor de D. Tomas Moore.

Y no habiendo otro asunto de que tratar se levanto la sesion =

El Secretario interino
Ant. Rosales

Junta general de 25. de Agosto de 1845.

Presidio el Sr D. E. M. del Valle.

Aprobada el acta de la anterior lo fueron igualmente las cuentas del ultimo mes, y siendo en ellas el Cargo 17.849 11

Data 10.827 4

Quedan existentes en Depositaria 7.022 7.

Se dio cuenta de un oficio remitido por los Sres de la comision de fomento instalada en la Universidad de Ceaxera acompañando seis exemplares: tres de las reflexiones preliminares sobre la necesidad de un reglam^{to} general de instruccion secundaria y superior; y otros tres del bosquejo de un plan gral de instruccion pública. La Junta acordó que se diesen las gracias.

Se dio cuenta de haber regalado el Socio D.ⁿ Miguel Durgo la obra titulada "Elementos de economia politica" escritas por D. Alvaro Flores Estrada; se acordó dar las gracias.

Se procedió a la votacion de la propuesta hecha en la junta anterior a favor de D. Tomas Moore - y fué admitido.

Fueron propuestas para Socios los Sres D. Fran. de Castenas y D. Diego Medrano. Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levanto la sesion =

El Secretario int.^o

Ant. Rosales

Junta general del 24.º de Set.º de 1848.

Presidió el Sr. Duque de Gor.

Aprobada el acta de la anterior lo fueron igualmente el estado de caudales presentado por el Sr. Depositario, y visado por el Sr. Contador interino; y siendo su resultado el siguiente:

Cargo	52.482.....	7.
Bata	3.754.....	28.
Quedan existentes en Depositaria)	8.727.....	13.

Se dió cuenta de un oficio remitido por el Sr. D.º Eduardo Noviguer remitiendo la Memoria titulada "Examen de los medios mas generalmente empleados para calentar las habitaciones," leida en la Seccion 3.ª de esta corporacion, de la que es Secretario.

Se acordó dar las gracias.

Se dió igualmente de haber remitido el gobierno la trecenta entrega de la Historia fisica politica y natural de la Isla de Cuba; y se unyo el tomo que ha sido dirigido á esta Corporacion titulada: "Dictamen de la comision especial de la Cámara de los Comunes de Inglaterra sobre los derechos de entrada."

El Ateneo quedó enterado.

Se procedió á la votacion de las propuestas hechas en la Junta anterior á favor de los Señores D.º Fran.º de Argdenas y D.º Diego Medrano, y fueron admitidos.

Fueron propuestos para Socios el Excmo Sr. Marques de Albuayda, y D.º Joaquín Sumer de Prados.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesion.

El Secretario interino.

Ant.º Boralle

11

Junta general del 21. de Octubre de 1845.

Verificó el Sr. D.º Curcio y M.º del Valle
Aprobada el acta de la anterior lo fue
igualmente el estado de caudales presentado por el Sr. Depuni-
tario y oido por el Sr. Comandante int. dando su resultado el sig.º

Cargo	14.307. 13
Dota	7607. 13
Quedan existentes en Deposicion	6700. 00

La Universidad literaria en esta parte remite al Ateneo una
enquesta de convite para la apertura de sus estudios, la
Junta acordó nombrar á los Señores Valle Gelabert y
al infrascripto para que asistan á este acto.

Se dió cuenta de haber regalado la Direccion gral
de Minas el 2.º tomo de los anales del ramo.

Se acordó dar las gracias.

Se procedió á la votacion de las propuestas hechas en
la Junta anterior á favor del Sr. Marquez de Alayda
y el Sr. D.º Joaquin Numer de Prados y quedaron admi-
tidos.

Fueron propuestos para Socios los Señores
D.º Manuel M.º de la Escalera y Pineda, D.º Alfredo
Adolfo Carris, D.º Juan Manuel de Ulla y D.º Anas-
tasio Masqueras.

No habiendo mas asuntos de que tra-
tar se levantó la Sesion.

Mariano Pala y Foyos
dir.º

Junta gral celebrada el 24 de Nov.^{ra} de 1844.
Presidió el Sr Duque de Góv

Aprobada la nota anterior lo fue tambien el estado
de cuentas correspond.^{te} al mes de Octubre y resultando
ser el Cargo 12.290

Data 10 973 - 25

Quedan en Depositaria. \$ 1.406 9

Acto continuo fueron leidas las propuestas para
Socios á favor de los Señores D Pedro M.^a de Atocha
D Pablo Ramon de Arzacocha D Manuel Mo-
reno Lopez y Conde Cruzado de Virel, y admitidos
D Manuel M.^a Pinesa de La Escalera, D Alfredo
Adolfo Camis D Juan Manuel de Blalla, y D.
Eustasio Marques.

El Ateneo oyo con agrado la lectura del
oficio dirigido al mismo por el Srío del Liceo
remitiendole un exemplar de las poesias del
Srío D Gregorio Romero Larranaga, y acordó que
se diesen en su úre las gracias mas expresivas
á la Ilustre Sociedad de quien habia recibido
tan distinguido oficio.

Habiendo anunciado el Sr Presidente que levantaria
la sesion puesto que no habia asunto alguno
de que ocuparse juicio la palabra y la obtuvo el
Srío D José Gelabert á fin se que indicara al
Ateneo que la comision nombrada por el mismo
para representarle en la solemne apertura de
la Universidad Literaria habia merecido á tan
ilustrada corporacion las mayores consideraciones
de aprecio y respeto. El Srío Gelabert expuso esta idia
en breves pero raras y bien sentidas pala-
bras y habiendo concluido su lacónico discurso

13

manifestó el Sr. Presidente que el Ateneo le había
oído con agrado.

No hubo otro negocio de que tratar y se
levantó la Sesión.

Mariano Puga de Figueroa

Sr. P.

Junta gral del 17 de Dic^{re} de 1845.

Presidió el Sr. Cerragracia
Leida, y aprobada el acta de la Junta
anterior lo fué asimismo el estado que de las
Cuentas del mes anterior presentaba el Sr.
Contrador del que resulta un Cargo de 7.086 r.
9 mrs y una Data de 5.426 r. 26 mrs y por
consequente un residuo de 1.679 r. 17 mrs

Acto continuo fueron admitidos como socios pre-
rios la votacion de costumbre los Sres D Pedro M.
Atocha, D Pablo Ramon de Hurresechea, D Ma-
nuel Moreno Lopez y Conde Conrado de Varel;
y fueron asi mismo propuestos los Sres D. Antonio
Molero, D Pudencio Chevarria D Benito Fern
Maquieira, D Alejandro Lorente D Augusto Am-
blar y D. Augusto Comte.

El Secretario dió cuenta de un oficio del Sr.
Martinez de la Rosa con el que Su Señor acom-
pañaba un ejemplar del discurso que pronunció
en el instituto "Historico de Francia" sobre cuales
fueron los recursos que Cristoval Colon halló en
los conocimientos geograficos anteriores a la época
para realizar el descubrimiento de América

La Junta acordó se diesen gracias al autor
por su fina memoria.

Dió asi mismo cuenta de un oficio del Sr
D Tomas Velandia Sr. gral del instituto

entregando un ejemplar de cada uno de los tres números del periódico que con el título de Polémica publica aquella Corporación. La Junta acordó se diesen gracias.

Puso en conocimiento de la Junta quedar en la Biblioteca la obra titulada "Recuerdos de Viaje por Francia y Bélgica" regalada al Ateneo por el autor D. Ramon Mesonero Romanos. La Junta acordó se diesen gracias.

Con lo que se levantó la sesión

Mariano Puga en Fogos
 Jefe

Junta general extraordinaria del 27 de Dic.^{re} de 1845.
 Presidió el Sr. Duque de Gor.

Se aprobó el acta de la Junta anterior = Se leyeron los artículos de los Estatutos que dicen relación a las elecciones; el Secretario leyó el siguiente extracto de los trabajos de la

Extracto y sesiones en el año que termina = Señores =
 El Ateneo se compone como todos sabemos de cuatro Secciones, y por consiguiente sus trabajos y progresos serán la suma en los trabajos y de los progresos de aquellas =

Segun las comunicaciones de los respectivos Secretarios consta que la primera Sección se ha ocupado de las materias siguientes. "Comparacion de la civilizacion antigua con la civilizacion moderna, pesando las ventajas e inconvenientes de ambas manifestando en que adelantaron y en que retardaron el progreso de la humanidad. La influencia que el descubrimiento y conquista de la America y el paso del Cabo de buena

esperanza han ejercido en los adelantos morales y políticos de las naciones europeas. La influencia de las ciudades en el desarrollo material, moral y político de la Europa. La influencia que ha tenido en los adelantos de las naciones europeas la emancipación de la América del Norte.

"El examen de la influencia que ha ejercido el establecimiento de la Inquisición en la Sociedad Española." y

La Segunda Sección se ha ocupado en la discusión de los grandes e importantes cuestiones comprendidas en la siguiente proposición "Que había anteriormente presentado su presidente el Señor D. Mateo Levano" Hasta que punto se pueden conocer las tendencias morales de los individuos por signos exteriores." La Sección decidió que para delucidar esta proposición era preciso fijar cuáles eran las señales perceptibles a los sentidos que pueden servir de signos de las tendencias morales de los individuos antes de vincular el mayor o menor valor de estos signos, o lo que es lo mismo la mayor o menor exactitud de las teorías que se han sucedido desde Aristóteles hasta Gall para explicar la relación que tienen con los movimientos del alma las diversas variaciones de la fisonomía, el hábito exterior del cuerpo, la configuración del cráneo o de algunos otros órganos, los movimientos habituales la conversación, escritura, &c. &c. Después de haberse ocupado en la enumeración de los signos que pueden ser considerados como indicios en las tendencias morales entró la Sección a discutir el célebre sistema de Gall en cuyo examen había empleado algunas Sesiones cuando concluyeron estas.

La Tercera Sección se ha ocupado en la resolución de cuestiones importantes. Entre ellas debe citarse la luminosa cuestión sobre si la agricultura debe considerarse como ciencia o como un arte, la cual ha dado motivo á discutir puntos interesantes de todas las ciencias. Otra ha sido la de suponer un combustible en circunstancias particulares de ventilación para ver si le será posible ó no arder en ellas dando también lugar esta cuestión al desenvolvimiento de varias otras físicas y químicas muy importantes. También se ha tratado de cuestión de ventaja en los altos hornos del aire caliente y otras de utilidad y finalmente se ha leído una memoria titulada "Examen de los medios mas generalmente empleados para calentar las habitaciones, la que dió lugar á una larga é importante discusion sobre varios puntos que comprende, y el Sr. Presidente Vallejo, el Sr. Cavanillas y algunos otros Señores han ilustrado y resuelto estas cuestiones con sus profundos conocimientos y gran celo por el adelanto de las ciencias.

La Cuarta Sección se ha ocupado en la discusion de los grandes é importantes cuestiones comprendidas en las siguientes proposiciones: "Hacia que punto puedan y deban los escritores españoles modernos imitar el lenguaje y estilo de nuestros autores antiguos, teniendo en cuenta los progresos de la civilización. Influencia del Quijote en el desarrollo moral é intelectual de la nacion española. Examen de los diversos géneros de novela que se han conocido de los varias formas que

17

ha tomado y como deberá escribirse para que su lectura sea agradable y provechosa.

Si á esto se agrega el aumento dado á la biblioteca y la venida de Sr. Mangiameli, resó cuanto puede decirse de Lisongero La Secretaria.

No lo es el estado de nuestro Catálogo, ni el número de nuestras Cátedras, ni la lista de nuestras matriculas. El primero no se ha aumentado con una sola cifra habiendose si aumentado muchos laboriosos y socios nuestros. De catorce enseñanzas antes establecidas solo se han podido abrir diez, y el número de alumnos que ascendia á quinientos sesenta se encuentra reducido á doscientos cincuenta.

Cuales sean las causas de esta decadencia no es prudente investigar, tal vez seria facil encubrir los efectos bajo el aparato de una afectada declamacion; pero yo creo que la historia del Ateneo está demasiado ligada con la de nuestra civilizacion para que me atreva á desfigurare por amor propio un periodo que si dejamos ahora intacto y sereno será tal vez luego luminoso y fecundo en reflexiones.

De ellas quedan encargados nuestros sucesores. Los que ahora vivimos debemos contentarnos con decir dos palabras. El Ateneo existe, esta es la mayor prueba de su vitalidad, el Ateneo es una necesidad social, esta es la mejor garantia de su duracion y permanencia. Acto continuo se procedió á la eleccion de Presidente.

Resultó en ella elegido el Sr. D. Joaquin Franco Pacheco por 58 votos de 62 que concurrieron á la votacion distribuyendose los restantes de este modo: Meronero 2, Gor uno, Valle uno.

Para Comiliarios obtubieron votos los Señores siguientes. D. José Ruiz Arana 53. D. Carlos Ortiz de

18
Taranco 53. Morales 2. Mesonero 2. Gil delgado uno. Moncal uno. Valle uno. Gor uno. Flor macche uno. Cayillo uno. Carala uno: y siendo 63 los Señores votantes quedaron elegidos los Señores Arana, y Taranco, resolviendo el Ateneo que cayese aquel la plaza de primer Coniliario por ser mas antiguos.

En la votacion para Secretarios tomaron parte 53 Señores Socios y obtubieron 53 votos cada uno de los Señores D Fernando Alvarez, y D Antonio Porsales, y un voto los Sres Lasagra, Cardenas, Mesonero, y Poca Logores: quedando por consiguiente elegidos el Sr Alvarez primer Secretario por mas antiguo y segundo el Sr Porsales.

Para Archivero Bibliotecario fue elegido el Sr D Jose Morales Santisteban por 39 votos obteniendo 4 el Sr Mesonero de 13 votantes.

Para Contador obtuvo el Sr Gironella 13 votos de otros tantos Sres presentes.

Fueron admitidos como Socios del Ateneo los Señores D Benito Fernandez Maguieria, D Alejandro Lorente, D Augusto Amblard D Augusto Comte D Antonio Molero, y D Prudencis Chevarria y Gimenez.

Se acordo dar un voto de gracias á la Junta que acababa en sus funciones y se levanto la sesion.

Mariano Plaza de Figueras
Srio. 1.º

Nota.

La memoria presentada por la Biblioteca no se leyó en esta noche por un olido involuntario; ha creido oportuno sin embargo la Secretaria insertarla á continuacion.

Memoria } Por ausencia del Sr Bibliotecario la Junta guber-

19

nativa tuvo á bien encargarme interinamente el cuidado de la Biblioteca y á consecuencia de esta comision tengo tambien el honor de dar cuenta al Ateneo del aumento que en ella ha habido de bastante consideracion. Acompaño el indice de todo lo comprado y regalado y para conocer á un golpe de vista el gran cuidado que en esta parte ha tenido la Junta basta decir que asciende á unos nueve mil P. lo gastado en la adquisicion de obras y en la encuadernacion de algunas revistas que estaban deterioradas: á unos trece mil P. lo invertido en revistas y periodicos nacionales y extranjeros y á setecientos P. lo empleado en el Monerario; aun tendria mayor aumento la Biblioteca luego que lleguen las obras que se ha encargado de comprar en Paris el Sr. Bibliotecario.

Quisiera poder dar cuenta de algun trabajo ejecutado para ordenar la Biblioteca, pero perdonese me el que no me haya atrevido á plantearle respetando las intenciones y planes del propietario.

Obras regaladas.

- D. Pascual Gayangos regala al Ateneo la Historia general de la España arabe que escribió Ahmed Ben Mohammed el Makhari en un tomo en folio.
- D. Antonio Blanco su obra tratado elemental de Botanica en un tomo en 4.^o
- D. Lorenzo Figueroa su obra Historia de la Literatura española y dedicada al Ateneo.
- La sociedad para propagar y mejorar la educacion del pueblo dos ejemplares del acta de la Junta del dia 14 de febrero ultimo.
- D. Fermín Gorrado Moron sus lecciones de la Historia de la civilizacion de España explicadas en el Ateneo.
- D. Lorenzo Alamy su Arithmetica dispuesta para el uso de la juventud.

- D. Martin Fernandez Navarrete su discurso leído en la Academia de la Historia 2.º ej.
 D. José Ruiz, Opera Lyrianda en tomo en 4.º.
 La Universidad se reserva 6 ejemplares del boquete de un plan gral. de instrucción pública.
 D. Espiguel Burgos Elementos de Economía política por D. Alvaro Flores Estrada un tomo.
 D. Eduardo Rodríguez su Memoria Examen de los medios mas generalmente empleados p.º a calentar las habitaciones leida en la Sección 3.ª.
 La Dirección de minas los anales del ramo en un tomo.
 El Liceo de esta Corte: Las Poesias de D.º Gregorio Romero y Larranaga.
 Dictamen de la Comisión especial de la Cámara de los comunes de Inglaterra.
 D. Ramón Moronero Romanos regala los recuerdos de viaje por Francia y Belgica en un tomo.

Obras compradas.

- Luxica "Anales de la Corona de Aragon 7 tomos
 "Anales de Cornelio Tácito un tomo
 Fraggia "Anarato a la Historia Eccl. de Aragon
 "Pore los prudentis elemens un tomo.
 Abasca "Anales de Aragon dos tomos
 Quinora "Anales Eccl. de Sevilla
 Canisi "Biblioteca arabia Hispana dos tomos
 Triarte "Biblioteca matritensi un tomo folio
 Sicelaron. "Biblioteca Hispana nova dos tomos
 id "Biblioteca Hispana vetus dos id
 Cronica de D. Juan 2.º un tomo pasta
 Burial "Cartas sobre la Historia del Derecho un tomo rustica.

- Lacroix * Coleccion Diplomatica sobre dip. un tomo
 Collection de documents inedits sur l'histoire
 de France des tomos 4.^o
- Flores „ Clave Historial un tomo en 4.^o pasta
 Garibay „ Compendio Historial de España 4 tomos
 75 Codex de Theodosianus 9 tomos folio
- x Fajia . - Cronica de la orden de Alcantara
 Censo de la poblacion de España del año 1797
 Censo de id id del año 1787.
- Say. . Cours complete de Economie politique practive
 que un tomo
 Dictionnaire de Commerce 4 entregas y atlas
- Grotll . „ De Jure Belli ac Pacis un tomo 4.^o
 Dictionario geografico de Navarra 2 tomos
 Dictionario de antiguedades de Navarra
- Lorau „ Du Credit Public et des moyens et de l'ordre
 Malle „ Economie politique des Romains 2 tomos
 Enciclopedia nouvelle entregas 25 al 35.
- Velazquez „ Ensayos sobre los alfabetos de las letras de
 conocidas que se encuentran en las mas anti-
 guas medallas y monumentos de España un tomo.
 Fueros y observaciones del reyno de Aragon 2 v.
 Fuero Viego de Castilla un tomo
 Jerusalem (La) „ L'amina dos tomos
- Carter Gramatica arabe dos tomos en 4.^o
- Salva' Gramatica Castellana un tomo
- Academia Gramatica Castellana un tomo
- Guisot Historia de la civilizacion un tomo
 Historia de la Literatura española id
- Pons Historia de las rentas Pécas un tomo
- Mandev Historia critica de España 2 tomos
- Sandoval Historia de la vida del Emperador Carlos 5.^o
- Fajia Historia de la civilizacion española 3 tomos
- Gallen „ Historia de L'ancienne grec 6 tomos

- 22
- Hugo " Histoire del Droit romans dos tomos
 Historia y vida de república
- Pacheco Historia de la Regencia de la Reyna Cristina
 Governi dell uomo e del cittadino tres tomos
 Fin (ll) dos tomos (periodico)
- Vallejo Juicio critico analitico un cuaderno
- Villanain Literature Francaise un tomo
- Brunet Manuel du Libraire et de amateur de Livros
 Memoires du Marechal Suchet dos tomos
- Saer Moradas de Luque 4.º un tomo
- Bremon " Memoria historica Economica sobre el comercio
 Memorial de Chumaceiro un tomo
 Nueva recopilacion 3 tomos
 obras de Antonio Pexer un tomo
 obras de Lovellanos 3 tomos
- Arso Ordenamiento de leyes que D Alfonso 11.º hizo en
 las Cortes de Alcalá un tomo
- Laroche Oeuvres completes de Lord Byron un tomo
 Opera nunc primum simul edita 2 tomos
 Oeuvres completes de Victor Hugo 2 tomos
 quinculas Legales del Rey Alfonso el sabio
 obras de D Fran.º Xueves y Villegas 6 tomos
 Olea de Lionne Jussum
 Obras de D Diego Mendora un tomo
 Obras de D Jacinto Pol un tomo
 Obras de Bacon 2 tomos
 Panteon Literario 39 tomos
 Partidas de la Academia 3 tomos
 Poesias de D Tomas Antonio Sanchez 4 tomos
 Poesias de D N. Pastor Diaz un tomo
- Ruis de la Vega Poema epico El Pelayo 3 tomos
 Tito-libio tres tomos
- Codep " Theodosianus 5 tomos
- Andriani Testimonios de los obispos de Espana un tomo

Dufan

Pejó

Traite de Statistique un tomo
 Teatro escogido del maestro Liso de Molina 3 tomos
 Tratado critico sus cartas apolojia 19 tomos.

El gabinete de lectura ha estado constantemente surtido
 de los de Madrid y principales publicaciones es-
 trangeras en los terminos siguientes: procurando
 que estubiesen representados en él todas las opiniones
 politicas y los adelantamientos modernos en las
 ciencias artes y literatura

Periodicos de literatura de Madrid.

Periodicos de politica de Madrid.

Revista de Madrid	Diario de avisos
Revista de conocimientos utiles	Gaceta de Madrid 30 genj.
Revista andaluz	Leo de comercio id id
Revista de teatros	Correo nacional id id
Revista del Progreso	Espectador dos id
Semanario pintoresco	Castellano 3 id
El Gai	Corresponsal id id
Boletin de fomento	Muracan id id
Boletin oficial	Patricio dos id
Boletin Bibliografico	Castotico uno id
La civilizacion revista religiosa	Archivo militar uno
El Conservador	Periodicos de literatura de Paris
El Penamiente	Revue de Paris
Boletin de minas	Revue des deux mondes.
Historia de todos los pueblos	Revue Britanique
Obras de Quevedo	Revue administrative
Coleccion de justes	Bibliothèque de Geneve
Diccionario de hacienda	The Edinburgh Review
Recuerdos de España	Annales des Sciences naturelles
Medallas de la proclamacion	Annales de Chimie et Physique
des. M. la Reyna D. ^a Isabel	Journal des Connaissances utiles
Causas del general Leon y otros.	Leho de la literature
.....	Bulletin of de L'inst ^a journaliere
.....	L'Artiste

25

fin de año que se
titulado por D. Francisco de

26
L'Voleur
L'Echo du monde Savant

Periodicos de politica de Francia

Journal des Debats	Le Moniteur universel
La Presse	Le Commerce
La Gazette de Francia	Le Droit
Le Siecle	Le Charivari
Le Constitutionnel	Phare des Sciences
Galignani Messenger	

El gobierno remite la Historia fisica politica y natural de la Isla de Cuba.

D. Antonio Portondo regala el Diccionario fra-
nologico español frances, y frances español
que está publicandose por entregas, han sali-
do 16.

El Liceo Valenciano remite su periodico men-
sual que publica con este nombre.

Madrid 27 de Diciembre de 1845 = El
Bibliotecario interino = Lucio M.^a del Valle.

Los nombramientos de las mesas de las cuatro Secciones para el año de 1846. son =

1. ^a	Presidente D. Joaquin Fran. ^{co} Pacheco	3. ^a	Presidente D. José Mariano Vallejo
	Vice-Presidente D. José Gregorio		Vice-Preid. ^{te} D. Pedro Barinaga
	Secretario D. Gabriel Garcia Tassara		Secretario D. Eduardo Rodriguez
	Vice-Secret. ^o D. Manuel M. ^o Pineda Escalera		Vice-Secret. ^o D. Casimiro Orene y Rabago
2. ^a	Presidente " D. Mateo Savane		Presidente D. Antonio Gil y Zarate
	Vice-Presidente " D. Juan Orument	4. ^a	Vice-Preid. ^{te} D. José Morales Santisteban
	Secretario D. Basilio Sebastian Castellanos		Secretario D. Juan Eugenio Hartzenbusch
	Vice-Secret. ^o D. Casimiro Orene y Rabago		Vice-Preid. ^{te} D. Ramon Campoamor